

平成 26 年 7 月 31 日 00181 号

編集者:佐藤寿春

北見市幸町 8 丁目 4-4(佐藤整骨院内)

NPO 法人北見市武道振興協会事務局発行

直通:090-5986-0839

代表:0157-22-2212 Fax:0157-23-0581

satou.tosiharu@navy.plala.or.jp

北見武道通信

ニュースレター【武道館情報】☀夏の木漏れ日☀

右の写真は、北見市武道館受付から見られる道場1の風景です。道場内が程よく暗いため中央にある窓からの景色がまるで屏風絵のように際立ち、非常に心静まる雰囲気を感じています。この様な、ふとした瞬間目に留まった景色を季節ごとにご紹介いたします。



【武道館情報】武道祭演武団体紹介④

北見市武道振興協議会創立 20 周年記念事業の第19回北見市総合武道祭演武団体紹介の第4弾は、北見市少林寺拳法協会の演武風景です。当日は少年少女一般を合わせて約 20 名が日頃の稽古の成果を、元気な掛け声とともに演武披露を行いました。次回は北見地方剣道連盟少年部紅白対抗剣道大会の様子をお伝えします。



【武道館情報】夏の珍客 コエゾゼミ

コエゾゼミが武道館施設長宅に舞い込みました。調べてみると、「北海道・本州・四国など全国的に広く分布し、7月から8月に発生する中型のセミで、北海道や東北地方では平地から低山地に生息しています。関東地方以西では標高1,000m前後の山地に生息していて、ブナやアカマツなどの林で見ることができます。」とのことでした。7月17日夜に網戸を閉める際に舞い込んだらしく、18日の朝に発見。施設長やご家族は、「蝉の成虫期間は約1週間というのに、貴重な1日を無駄に過ごさせてしまい、申し訳ない気持ちで外に逃がしてやると元気に飛びたった。」と仰っていました。



連載 中国「老子」の思想 六十五章 「小知に頼れば国政は乱れる」

人民を賢くせず、愚かなままにする。これが昔の聖人のやり方だ。

人民のさかしらが過ぎるから、政治がやりにくなる。したがって、さかしらに頼って政治をとれば、国は乱れる。

さかしらを捨て無為の政治を行えば、国は栄える。これが政治の法則である。

この法則をわきまえること、それが底知れぬ徳である。この徳はいかにも深遠で、あたかも背理のごとく見えるが、それでこそ、自然の大道に合致するのだ。

知識を万能とする考えを、学問に志す者は日々に強めて行く。だが、「道」にのっとる者は日々に日々に弱めて行く。弱め弱めた窮極に、無為の境地がひらけてくる。無為の境地に到達すれば、そのはたらきは自在である。

無為であってこそ、人民の心を掌握して、天下を治めることができるのだ。作為によって天下を治めようとしても、それは不可能である。

原文:古之善爲道者、非以明民、將以愚之。民之難治、以其智多。故以智治國、國之賊。不以智治國、國之福。知此兩者、亦楷式。常知楷式、是謂玄德。玄德深矣、遠矣、與物反矣。乃至於大順。 五十六章に続く